
Prise de Michèle Bonthoux, maire de Mainvilliers pour le rassemblement du lundi 3 juillet 12 h à 
l’appel de l’associa�on des maires de France 
 
Madame Françoise Souliman, préfet de Chartres, 
Monsieur Jean-Claude Jeay, sous-préfet de Nogent le Rotrou 
Monsieur Thierry Mathé, directeur départemental de la sécurité publique 
Monsieur Gras, directeur du SDIS 
 
 
Mesdames et messieurs les élus 
Mesdames et messieurs les représentants des différentes associa�ons 
Mesdames messieurs les agents de la commune 
Mesdames et messieurs, chers Mainvillois et Mainvilloises 
 
 Depuis mardi dernier, à la suite du décès du jeune Nahel, des émeutes se sont déclarées partout en 
France. Mainvilliers n’a pas été épargné et a connu principalement dans la nuit du 29 au 30 juin 2023 
des violences urbaines d’une rare intensité. 
 
D’importantes dégrada�ons ont été commises dans plusieurs secteurs de la ville (voitures incendiées, 
arrêts de bus détruits, feux de poubelles, de containers à verre et autres déchets…) mais également 
rue Pierre Chenais où le poste de police municipale a été ataqué, vandalisé et incendié 
 
L’aile gauche de la mairie accueillant le public et les services d’Etat civil a été totalement ravagé et un 
bureau a été incendié. 
 
Il n’y a heureusement pas eu de blessés à déplorer 
 
Vendredi ma�n, très éprouvée, je réunissais accompagnés de plusieurs élus, l’ensemble des agents de 
la mairie estomaqués par l’ampleur des dégâts, Les services municipaux ont netoyé les espaces 
publics et sécuriser les endroits nécessaires toutes la journée, La ville a recouru a du gardiennage 
privé pour sécuriser ses écoles, son pôle PE, le centre de loisirs et la mairie pour le reste du WE. 
 
Beaucoup d’entre vous m’ont fait part de leur sidéra�on devant tant de violence et votre sou�en par 
de nombreux messages m’ont été précieux pour vivre ces derniers jours. 
Je dénonce ces actes de vandalisme et de pillage d’une extrême violence, le choc de la tragédie de 
Nanterre et la mort de Nahel ne jus�fient pas la destruc�on de biens communs ou personnels ainsi 
que l’ateinte à l’intégrité des personnes comme ont pu le subir certains élus et leur famille 
 
Nous sommes toutes et tous affectés par les condi�ons de la mort de ce jeune mais aucune forme de 
violence n’est acceptable et la jus�ce doit faire son travail et le fera. 
 
Je remercie tous ceux qui se sont inves�s et ont permis une fin du WE apaisé sans nouvel incident a 
déplorer sur notre commune. 
 
Je �ens à saluer le travail et la mobilisa�on de toutes les forces de sécurité lors de cet épisode 
éprouvant, LES 4 agents de la police municipale mobilisés pendant cete nuit d’horreur, les réunions 
quo�diennes organisées par madame le préfet et le retour rapide des informa�ons pendant ces 5 
jours intenses. 
 
Cet épisode tragique restera à jamais marqué dans l’histoire de notre ville, meurtrie car ce sont les 
symboles de la république, de la démocra�e et du vivre ensemble qui ont été ateints. 
 



Monsieur Darmanin a fait parvenir dès ce ma�n à l’ensemble des maires touchés par ces actes de 
vandalisme l’annonce d’un déblocage de 20 millions d’euro pour permetre de réparer les  
vidéosurveillances,  le rééquipement des polices municipales et les travaux nécessaires. 
Nous le remercions mais atendons aussi un engagement fort de l’état pour l’après et sur le long 
terme à l’aten�on des quar�ers et de sa jeunesse. 
 
Je vous suis reconnaissante pour votre  présence ici ce midi pour ensemble montrer notre 
réproba�on de tous ces actes violents mais surtout notre détermina�on à rester rassemblés et 
solidaires. 
Nous espérions un sursaut républicain mais vous êtes si nombreux que nous pouvons parler d’un 
authen�que un élan républicain.  
 
Merci à vous tous 
 


